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A centésima décima reunião ordinária do Conselho de Recursos Hídricos ocorreu no dia 20 de maio do 1 

ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e quinze minutos e foi realizada de maneira totalmente 2 

online, via aplicativo Cisco Webex, com transmissão ao vivo pela página oficial da Secretaria Estadual 3 

do Meio Ambiente e Infraestrutura –SEMA/RS no Youtube (Link: 4 

https://www.youtube.com/watch?v=U0wK2EHTtz0&t=10s). Conselheiros Presentes: Luiz Henrique 5 

Cordeiro Viana - SEMA; Luiz Henrique Feijó Machado – SOP; Altair Hommerding – Secretaria da 6 

Agricultura, Pecuária e Desenvolvimento Rural; Diego Dornelles – Secretaria de Planejamento,  7 

Governança e Gestão; Luiz Felipe Corrêa Martins – Secretaria de Logística e Transportes; Camila 8 

Azambuja – Secretaria da Saúde; Norma Mergel - Secretaria de Inovação, Ciência e Tecnologia; 9 

André Pellini Corte – Casa Civil; Samaroni Zappe – SSP/Comando Ambiental; Valery Pugatch – 10 

Comitê Lago Guaiba; Alexandre Swarowsky – Comitê Vacacaí; Alessandro Noal – Comitê Santa 11 

Maria; João Paulo Bezerra – Comitê Passo Fundo; João Vargas - Comitê Tramandai; Domingo 12 

Lopes – Comitê Litoral Médio; Fábio Avancini – Comitê Mirim São Gonçalo. Conselheiros Ausentes: 13 

Casa Militar; Sistema Nacional de Recursos Hídricos e Sistema de Meio Ambiente; Secretaria da 14 

Fazenda. Demais Presentes:  Paulo Renato Paim, Patricia Cardoso, Karolina Turcato – DRHS/SEMA; 15 

Cláudia Bos Wolf – FEPAM; Carlos Silveira, Flavia Dias, Diego Carrillo e Raiza Schuster – DRHS; 16 

Carmem Lucia Silveira da Silva e Gabriel Frota – SE CRH/RS;  Priscila Valerio; Lucas Giacomelli; 17 

Marcela Nectoux; Cátia Valente; Ivo Mello; Geol. Pereira, SEAPDR; Juliana Ferraz; Daniel Weindorf. O 18 

Presidente Luiz Henrique Viana saúda a todos ressaltando que é sua primeira reunião como presidente 19 

do CRH, pede desculpas pelo atraso devido a falhas técnicas, confere o quórum e dá início à reunião. I 20 

– Comunicações - Apresentação Instruções normativas SEMA (01, 02 e 03) – Outorga: Carlos 21 

Sobrinho, chefe da DIOUT/SEMA faz breve apresentação sobre as instruções normativas da SEMA.  22 

Luiz Henrique Machado, representante da SOP solicita uma recomendação devido a importância da 23 

normativa das exigências na bacia do Gravatai seja estendidas a todos as bacias hidrográficas. Palavra 24 

à disposição, nenhuma manifestação contrária, o Presidente informa que será providenciado. II – 25 

Modernização da Lei N. 10.350/1994 – Diretor Paulo Paim informa que estão consolidando tudo que 26 

foi proposto dentro das oficinas e formatando as propostas encaminhadas. Após virá para aprovação 27 

deste Conselho. Ressalta que os trabalhos continuam dentro do cronograma de trabalho aprovado. III – 28 

Carta Aberta do Comitê do Lago Guaíba -  Carmem Silva relata o encaminhamento da carta ao 29 

Presidente do CRH, para conhecimento. Cita que, no documento, as entidades participantes do evento 30 

apoiam a manutenção do sistema de proteção contra enchentes da região etropolitana de Porto Alegre. 31 

IV - Apresentação sobre o Programa de Revitalização de Bacias - Juliana Ferraz apresenta a 32 

situação atual do programa. Cita que os Termos de Referência estão em análise jurídica no MDR para, 33 

após, serem apresentados na plataforma +Brasil. V - Relato das reuniões das Câmaras Técnicas. 34 

Câmara de Gestão da Região Hidrográfica do Guaiba – CGG: Presidente Valery Pugatch informa 35 

que na última reunião dia 05 de maio passado trataram da implantação do Programa Poço Legal na 36 

Região Hidrográfica do Guaiba; Solicitação de Outorga dos Poços cadastrados no SIOUT; 37 

Recadastramento dos usuários de àgua superficial da Bacia do Gravataí e os reflexos nas demais oito 38 

bacias na Região do Guaíba e o novo Código de Meio Ambiente e as àguas subterrâneas na Região 39 

do Guaíba. Câmara Técnica de Àguas Subterrâneas – CTAS – Presidente Flavia Dias relata que foi 40 

feito o Seminário de Àguas Subterrâneas informado na reunião passada, organizado pela CTAS e 41 

UNIPAMPA que gerou o Núcleo de Estudos de Àguas Subterrâneas formado pela SEMA,  42 

Universidades e  entidades que estavam presentes que desejaram fazer parte para ter uma discussao 43 

mais técnica das àguas subterrâneas. A CTAS também fez contribuição à Modernização da Lei 44 

10.350/1994 e estamos discutindo a regulamentação do Código Ambiental. Foi solicitado à SE CRH 45 

autorização para discutir a alteração do Decreto N° 42.047 que regulamenta a outorga de poços no 46 

RGS, os ensaios de bombeamento e o art. 45 do Marco de Saneamento que fala sobre àguas 47 

https://www.youtube.com/watch?v=U0wK2EHTtz0&t=10s
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subterrâneas. Paulo Paim ressalta que na fala da Flavia surgiram ideias que deverão ser apresentadas 48 

aos conselheiros para aprovar ou não. Conforme o Regimento Interno do CRH, as Câmaras Técnicas 49 

são de apoio técnico ao CRH e discutem assuntos encaminhados pelo CRH. As Câmaras de Gestão 50 

tem liberdade para discutirem assuntos que julgarem importantes. Então, essas demandas que foram 51 

encaminhadas à SE CRH deverão ser colocadas em pauta  do CRH para aprovação.Câmara de 52 

Gestão da Região Hidrográfica do Uruguai – CGU – Presidente Ivo Mello informa que tiveram uma 53 

reunião extraordinária para nivelar as informações. O Vice Presidente da CGU Paulo Paim falou sobre 54 

o andamento da Modernizsção da Lei 10350/1994, sobre a Revisão do Plano Nacional de Recursos 55 

Hidricos em andamento e a ideia de fazer o mesmo que está sendo feito na bacia do Mampituba ser 56 

adaptado ao Comitê do Uruguai. Os Comitês do Uruguai foram desafiados a trazer propostas na 57 

próxima reunião. Para que haja ações dos dois Estados visando a gestão da calha. Diretor Paim 58 

informa que o assunto Comitê do Uruguai é antigo, polêmico e envolve o ministério público. O que o Ivo 59 

Mello falou sobre a experiência do rio Mampituba aponta uma forma de resolvermos uma pendencia 60 

antiga. Câmara Técnica do FRH/RS - Presidente Patricia Cardoso relata que na 16ª Reunião 61 

Extraordinária, ocorrida no dia 10 de maio passado, foram debatidas as duas resoluções que estão na 62 

pauta regularizando o passivo potencial do FRH do ano de 2020 e 2021 e o pacote do PROGESTAO. 63 

Na ultima reunião também foi chamada uma capacitação que ocorreu agora em 14 de maio sobre a 64 

manutenção dos comites de bacias frente ao novo instrumento de participação que são os termos de 65 

parcerias. E também oriundo desta reunião ficou decidido uma capacitação sobre os fluxos na 66 

construção de pautas que o Diretor Paim falou no inicio da reunião e o levantamento dos municípios de 67 

zona alagadas que já recebem recursos da compensação financeira da geração de energia. Com base 68 

nisso tentar se estabelecer no ambito do CRH uma forma de gerenciar esta participação do recurso 69 

FRH, que também ele é composto pela compensação financeira de geração de energia. Isso será 70 

melhor trabalhado, o material anterior resgatado, será elaborada uma nota técnica e trazido ao CRH. 6. 71 

Apresentação Prognóstico Climático Recursos Hídricos – Sala de Situação: Cátia Valente 72 

apresenta prognóstico para os recursos hídricos para o Estado do Rio Grande do Sul para o ano de 73 

2021. Expõe que já há um déficit hídrico considerável no Estado, com perspectiva de manutenção 74 

desta situação. II – Ordem do Dia: Item 1. Apreciação da Ata da 109ª Reunião Ordinária do CRH – 75 

A representante da Secretaria de Ciência, Inovação e Tecnologia Sra Norma Mergel solicita ajustes na 76 

ata, pois não constou sua presença na última reunião. Após, o presidente coloca a mesma em regime 77 

de votação com a solicitação de alteração. Aprovada por maioria, com 01 abstenção. Item 2. PROA N° 78 

21/0500-0001239-5 - Orçamento FRH/RS/2020 - Patrícia Cardoso contextualiza a elaboração da 79 

proposta de atualização do Plano de Aplicação dos Recursos do Fundo de Investimentos em Recursos 80 

Hídricos no Exercício Orçamentário de 2020 para instrumentalização do Passivo Potencial em virtude 81 

da reforma administrativa que ocorreu no Estado e acordos necessarios para executar os projetos 82 

herdados de outra Secretaria. Ficando assim distribuidos conforme percentuais: SEMA: R$ 83 

20.136.996,00; FEPAM: R$ 50.000,00; SSP - COMANDO AMBIENTAL DA BRIGADA MILITAR: R$ 84 

600.000,00;  SEAPDR: R$ 2.771.000,00; SOP: 4.152.000,00, TOTAL ORÇAMENTO FRH 2020 85 

R$27.709.996,00. O Presidente coloca a Resolução em regime de votação. Aprovada por unanimidade. 86 

Item 03 - PROA N° 21/0500-0001245-0 - Orçamento FRH/RS/2021 –  Patricia Cardoso  apresenta a 87 

proposta de atualização do Plano de Aplicação dos Recursos do Fundo de Investimentos em Recursos 88 

Hídricos no Exercício Orçamentário de 2021 para instrumentalização do Passivo Potencial e esclarece 89 

que houve uma redução de R$ 5.000.000,  teto fornecido pela SEPLAG em relação a 2020 90 

impossibilitando o repasse a FEPAM. Ficando assim distribuídos os percentuais: SEMA: R$ 91 

16.438.900,64; SEAPDR: 2.270.784,60; SOP: R$3.998.160,76. TOTAL ORÇAMENTO FRH 2021 92 

R$22.707.846,00. Não havendo questionamentos, o Presidente coloca a Resolução em regime de 93 

votação. Aprovada por maioria, com 01 abstenção. Item 04 - PR0A  N° 21/0500-0001321-9– 94 
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Certificação Autoavaliação  PROGESTÃO: Carolina Menegaz faz a apresentação da planilha de 95 

autoavaliação das metas do PROGESTÃO. Cita que, de um modo geral, houve uma melhora em 96 

algumas metas. Não havendo questionamentos, o Presidente coloca a proposta em regime de votação. 97 

Aprovado por unanimidade. 5. PROA N° 21/0500-0001258-1 - PROGESTÃO – Certificação 98 

Autodeclaração: Patricia Cardoso contextualiza o processo e apresenta planilha de autodeclaração 99 

das metas do PROGESTÃO. Não havendo questionamentos, o Presidente coloca a proposta em 100 

regime de votação. Aprovada por maioria, com 02 abstenções. 6. PROA N°21/0500-0001260-3 - 101 

Certificação Execução Plano Plurianual – Recursos PROGESTÃO. Patricia Cardoso apresenta o 102 

relatório com o total executado com os recursos do PROGESTÃO no ano de 2020. Não havendo 103 

questionamentos, o Presidente coloca a matéria em regime de votação. Aprovado por maioria, com 01 104 

abstenção. 7. PROA N°21/0500-0001261-1 - Solicitação do Comitê de Gerenciamento Taquari-105 

Antas. Maria do Carmo Quissini, Secretária Executiva do Comitê Taquari-Antas coloca que vem em 106 

nome da Diretoria do Comitê ratificar a solicitação de prorrogação da Diretoria e entidades devido a 107 

Pandemia, falta de recursos financeiros para mobilização e articulação das entidades sendo a bacia 108 

Taquari muito grande, tem cento e vinte municípios, mais de um milhão de habitantes. O Presidente 109 

põe a proposta de prorrogação da diretoria e entidades com prazo de 06 (seis) meses a contar do 110 

término da atual Gestão em regime de votação. Aprovada por unanimidade. III – ASSUNTOS GERAIS: 111 

Conselheiro Alexandre Swarowsky, Presidente Comitê Vacacaí solicita uma apresentação sobre a 112 

execução do PROCOMITES. Presidente acorda a apresentação na próxima reunião do CRH. Patricia 113 

Cardoso informa que há uma demanda antiga dos Comitês que é a manutenção e Termos de 114 

Parcerias. O FRH aproveitou o DRH Capacita e apresentou as exigências aos Comitês e para as 115 

entidades interessadas em assumir esse objeto. Foi muito proveitosa, surgiram várias contribuições, 116 

questionamentos e foi solicitado a continuidade da capacitação. Conselheiro Altair Hommerding – 117 

SEAPDR convida o Geol. Pereira para esclarecer questionamentos feitos na reunião passada sobre a 118 

abertura de poços. Geol. Pereira faz breve relato sobre a atuação da secretaria no que tange à 119 

perfuração de poços e propõe uma pauta entre as duas Secretarias para resolver o 120 
problema. Cláudia Wolff, da FEPAM, relata que foi publicado o relatório de qualidade da 121 
água da Bacia Hidrográfica da Lagoa Mirim e do Canal São Gonçalo e que, nos próximos 122 
dias será publicado a da Bacia do Rio Gravataí. Paulo Paim faz breve relato sobre a 123 
situação da invasão das Palometas nas bacias do Estado e coloca que há uma demanda do 124 
DBIO da SEMA que será encaminhada aos Comitê de Bacia para que possam apoiar no 125 

diagnóstico e gerenciamento da situação. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada 126 

pelo presidente. 127 


